

BULLETIN MUNICIPAL
JUILLET 2025

MUS ACTU



Le mot du Maire



Chères Mussoises, chers Mussois,

À un an de la fin du mandat, je suis fier du travail réalisé par l'équipe municipale et il me tient à cœur de partager avec vous le bilan des principales avancées réalisées ces cinq dernières années, d'autant plus dans un contexte particulier. En effet, nous avons d'abord dû gérer la crise sanitaire du covid-19, faisant face à la fermeture de tous les services publics, puis à la remise en marche avec une multitude de protocoles... Les inondations de septembre 2021 ont été une épreuve que nous avons su affronter collectivement avec beaucoup de solidarité. Le décès de la 1^{ère} Adjointe Armelle Grosjean a également été une grande douleur pour l'équipe municipale, qui a continué à avancer et à poursuivre le travail au service de la commune. Et sur une note plus légère, il y a aussi eu l'explosion des réseaux sociaux, qui peut avoir du positif dans la diffusion rapide d'informations, mais qui a ses limites lorsque cela remplace les rapports humains et qui complique le maintien d'un dialogue apaisé et constructif.

Ces épreuves n'ont pas freiné notre volonté d'agir, plaçant ce mandat sous le signe du développement, du lien social et du mieux-vivre ensemble, ce qui a permis de transformer durablement notre commune.

La requalification de la place du village restera sans doute l'une des réalisations les plus marquantes. Ce cœur de village rénové et embelli est devenu un lieu de rencontres, de convivialité et de fierté pour toutes et tous. Dans le même esprit, la création du City Stade a répondu à une attente forte de la jeunesse. Cet espace dédié au sport et aux loisirs en plein air est aujourd'hui très apprécié des jeunes comme des familles. Nous avons également poursuivi un travail essentiel, souvent moins visible mais conséquent et indispensable : la remise en état de nombreuses voiries communales, garantissant sécurité et confort à l'ensemble des usagers.

Tous ces investissements ont pu être réalisés sans augmentation du taux des impôts communaux, tout en maîtrisant la dette.

Parce que nous avons souhaité faire de notre commune un lieu vivant et animé tout au long de l'année, de nouveaux événements ont vu le jour, en complément de ceux existants et sont devenus des



rendez-vous attendus : le Noël de Mus, un moment magique qui réunit toutes les générations dans l'esprit des fêtes ; le repas champêtre pour nos séniors organisé par le CCAS ; la fête de la musique où artistes locaux et habitants se retrouvent dans une ambiance festive ; le festival de piano à l'automne ; les ateliers créatifs pour les enfants ; et enfin la fête de la Truffe, qui a connu en janvier 2025 pour sa première édition, un véritable succès.

Aucune de ces réalisations ne serait possible sans l'implication et le professionnalisme des employés communaux, que je tiens à remercier chaleureusement. Ils sont les piliers du bon fonctionnement de notre commune au quotidien. Conscients de l'importance de valoriser leur engagement, nous avons mis en place plusieurs avancées sociales concrètes durant ce mandat : l'instauration d'une prime liée à la manière de servir, une participation à la mutuelle santé et à la prévoyance pour renforcer leur protection sociale et la mise en place de chèques cadeaux pour les fêtes de fin d'année en signe de gratitude et de soutien au pouvoir d'achat.

La mairie a accueilli en mai son nouveau secrétaire général, Nicolas Pellegrini, suite au départ en retraite de Sylvie Roldan, que nous remercions chaleureusement pour toutes ces années de travail. Merci également à Elisabeth Felix qui a assuré l'intérim avec efficacité.

Il nous reste une dernière année pour poursuivre notre engagement avec la même énergie, la même rigueur et la même passion. Je vous remercie, chères mussoises et chers mussois, pour votre confiance et votre attachement à notre belle commune.

Malgré ces temps agités, je vous souhaite un été fait de petits bonheurs, de rencontres, de moments festifs et de moments apaisants. Prenons soin les uns des autres et continuons de faire vivre ensemble les valeurs qui nous unissent.

Très bon été à tous et belle fête 2025 !

Patrick BÉNÉZECH



Évolution de la dette / habitant



La dette a diminué et ce malgré les nombreux investissements du mandat, sans augmentation des taux d'imposition communaux.

La hausse modérée de 2024 et 2025 est due à l'achat de la remise et à l'utilisation d'un crédit relais souscrit dans l'attente du versement des subventions pour la place.



La dette moyenne par habitant en France est de 1 038 € en 2023, avec une médiane située à 545 € / habitant

5 ans après, de la parole aux actes : objectifs atteints à plus de 80%. Un bilan qui témoigne non seulement d'une concrétisation de nos engagements de campagne en actions réelles, mais qui dépasse aussi nos promesses initiales sur de nombreux fronts.

Vie du village et communication

Amélioration du cadre de vie

- Aménagement du **cœur de village** : création d'un espace public central plus convivial et sécurisé, avec parvis pour les festivités et le marché, fontaine et bancs, optimisation du stationnement, valorisation du patrimoine (comme le monument aux morts)
- **Réfection et entretien de nos routes** : Rue des Mas, Rue de la Grand Terre, Chemin de la Croisette, Route d'Aigues-Vives, Lotissement les Cigales, Impasse des Brézines, Chemin de Pascalet, Chemin du Puits d'Azor, Rue de la Poste, Rue du Garbin, Rue de l'Eglise, Place du 11 Novembre, Rue de l'Ancienne Forge, Place de la Mairie, Rue des Airettes.
Soit environ 2,8 km de voirie
- Création de **nouveaux arrêts de bus**
- Mise en place de la gratuité à la **bibliothèque** et modification des horaires
- Création de **2 nouvelles salles de classe** à l'école
- Remplacement du **système de chauffage** à l'école et **climatisation** des locaux
- **Propreté du village** : déplacement des bacs de collecte (vêtements, verre), signalisation dépôts sauvages en garrigue, installation de nouvelles poubelles et cendriers, matinée de nettoyage de la nature avec le CMJ
- **Enfouissement des réseaux** (Rue des Mas, Rue des Airettes, Rue de l'Ancienne Tuilerie) et suppression de la ligne haute tension
- Réalisation de **chantiers participatifs**
- Création d'une **agence postale communale** avec nouveaux horaires
- **Embellissement du village** : Rénovation du mur du cimetière, installation de jardinières, plantation d'arbres

Développement de la manière d'informer les mussois

- Nouveau **site internet** plus complet
- **Bulletins municipaux** biannuels
- Mise en place du **1/4 d'heure citoyen** avant chaque conseil municipal
- Création de la page **Facebook** de la commune et mise en place d'**IntraMuros**
- Tenue de **réunions de quartiers** et réunions publiques
- Réunion d'**accueil nouveaux arrivants** et réalisation du **guide d'accueil**

Animation du village et soutien aux associations

- **Initiatives sociales, culturelles et intergénérationnelles nouvelles** : Théâtre, cinéma en plein air, Noël de Mus, Fête de la Truffe, Fête de la Musique, soutien à la mise en place d'un 2^{ème} festival de musique à l'automne, soutien à la fête des voisins
- Maintien des activités mises en place par le **CCAS** et nouvelles prestations : création du repas champêtre et mise en place de nouvelles animations avec l'espace social
- Réalisation d'un **city stade** pour la jeunesse
- **Soutien de notre culture et nos traditions** en encourageant les festivités du comité des fêtes : journée à l'ancienne, repas des villageois du jeudi soir avant la fête, soutien aux nouvelles manifestations du comité
- Mise en place du **jumelage** avec Schlaiten (Autriche)
- Organisation du forum des **associations** début septembre et de la galette des associations en janvier

Sécurité, circulation et transports

Amélioration de la sécurité, des déplacements et de l'accessibilité de tous

- **Sécurisation des déplacements** : création zone partagée en centre village, création d'écluses, mise en place de radars pédagogiques, nouveaux passages piétons, création de trottoirs ou de cheminements piétons (Chemin de la Croisette, Chemin du Champ de Mars, Rue du Temple, Rue de la Montée Rouge...), nouveaux arrêts de bus.
- Poursuite de la mise aux normes de « **l'accessibilité handicapés** » : nouvelles places de stationnement et accessibilité de la place, étude d'accessibilité réalisée pour le cimetière
- Sollicitation de la **gendarmerie** et la **police intercommunale** pour faire de la prévention et des contrôles
- Création d'une **réserve communale de sécurité civile**
- Suivi du **réseau incendie**
- Installation sur la place d'un **débrillateur** accessible 24h/24h
- Mise en conformité du **Plan Communal de Sauvegarde**
- Installation d'une **nouvelle caméra** en bas de la place
- Réalisation d'une **étude de ruissellement** suite aux inondations de 2021
- **Acquisition** de la maison accolée à l'Eglise pour une réalisation future d'un cheminement piétonnier

Environnement

Développement constant pour un environnement de qualité

- Mise en place de pratiques respectueuses de l'environnement et cohérentes dans l'entretien de **nos espaces verts**
- Installation de **bacs à compost**
- **Transition énergétique** : extinction nocturne de l'éclairage public et remplacement par des LED
- Maintien du **label terre saine** (zéro phyto)
- **Plantation d'arbres** : Rue de la Grand Terre, Place de la mairie, Chemin de la Croisette, Parkings
- Mise en place d'un **parc à sapin** pour la collecte d'après fêtes
- Réduction des **fuites**, amélioration de la **gestion de l'eau, réfection** des réseaux d'eau, **eau décarbonatée**
- **Études** de projets énergétiques et environnementaux

Gouvernance

Gestion de la commune avec rigueur et transparence

- Réalisation d'un **état des lieux** des finances et de la dette en début de mandat
- Création du **Conseil Municipal des Jeunes** (CMJ)
- **Dynamique participative** au sein de l'équipe municipale
- Avantages sociaux et rémunération **personnel communal** : mise en place de la mutuelle pour les agents, prime et chèque cadeau de Noël
- Recherche de **subventions** pour l'ensemble des projets réalisés, par exemple : 65% de subventions obtenues pour la place, 31% pour le city stade, 38% pour les voiries.
- **Diminution de la dette**
- **Dynamisation** des conseils municipaux pour les rendre attractifs : projection, note de synthèse

Développement économique et investissements

Maîtrisons nos investissements

- **Réfection de la mairie** associée à la création de l'agence postale communale (travaux pris en charge par la Poste) et **acquisition de la remise**
- Réalisation d'investissements **sans augmentation des impôts**
- Réalisation de plusieurs **PUP (Projet Urbain Partenarial)** financés en majorité par les aménageurs dans le cadre d'opérations d'ensemble : Chemin de Pascalet, Rue de la Montée Rouge, Parking public du Lotissement Les Terrasses de Poussilhac

Préservation de notre statut de commune rurale et de notre identité au sein de l'intercommunalité

- Mise en place d'**achats mutualisés** pour utilisation partagée d'outils ou matériels du service technique (ex : achat nacelle)
- Préservation de nos **services publics** (agence postale communale)
- Demande d'ouverture d'un **centre de loisirs** à Mus portée et étudiée avec la CCRVV, la solution retenue à ce jour est l'augmentation de capacité des structures existantes mais nous restons mobilisés pour faire avancer ce projet sur le long terme.



Enfin ! Le jumelage, depuis si longtemps en préparation, a vu le jour concrètement fin mai 2025. 28 Tyroliens ont mis deux jours avec leur autobus pour arriver à Mus !

Quelques familles mussoises ont souhaité participer activement à cet échange en accueillant des Schlatner (habitants de Schlaiten) chez eux. D'autres personnes étaient présentes également pour aider dans l'organisation générale du séjour.

La solidarité était le fil rouge de ces nombreuses heures passées ensemble. Un très grand succès couronné d'amour fraternel. Même les mussoises et mussois engagés dans cette aventure ont tissé des liens entre eux... À leur départ, une mussoise a écrit « **La paix est dans le partage**, il est toujours possible de communiquer, d'offrir la joie de connaître et du rapprochement des âmes de ces deux villages. Merci à vous toutes et tous, que de souvenirs avec la joie de cultiver une amitié durable et le bonheur de se retrouver. Sortir de l'isolement est un grand rayon de soleil qui d'ailleurs celui-ci ne nous a pas quitté au cours de tous ces

instants. Merci Ghislain, Myriam, Messieurs le Maire et toutes les petites mains qui ont contribué à ce bel événement. » Une autre mussoise a écrit ceci : « **Mus et Schlaiten : Un jumelage extra : Il y a des rencontres qui marquent, des moments partagés qui laissent une empreinte durable dans les cœurs** . Le jumelage entre Mus et Schlaiten en fait partie. Pendant quelques jours, nos deux villages se sont réunis dans une ambiance de fête, d'amitié et de complicité, comme si nous nous connaissions depuis toujours. Les sourires étaient partout, les échanges sincères, et la barrière de la langue n'a jamais été un frein. Un peu de français, quelques mots allemands, une touche d'anglais et tout roulait... Nous avons eu la chance d'héberger Rosa et Frieda, deux autrichiennes adorables, pleines de gentillesse, de bienveillance et de bonne humeur. Ce fut un vrai plaisir de partager notre quotidien avec elles. De simples hôtes, elles sont devenues des amies, et ce lien, nous allons le cultiver. On va garder le contact grâce à WhatsApp, et on s'est promis de se retrouver l'an prochain si

possible, en tout cas : se revoir ! Maintenant, il va falloir se mettre à étudier l'allemand... Car l'envie de revivre ces moments et d'approfondir cette belle amitié est forte. Aujourd'hui, nous étions un peu tristes qu'ils partent si vite mais cela fait partie de la vie, cela permettra de mieux se retrouver l'an prochain. Merci à eux pour leur joie de vivre et leur générosité. Le jumelage entre nos villages est bien plus qu'un partenariat, **c'est un pont entre les cultures et les peuples**. Merci à Ghislain et Myriam qui sont à l'initiative de ce beau projet et aux deux maires : Patrick et Ludwig. Tous les commentaires que j'ai lus ou entendus témoignent tous de ces moments intenses que l'on a tous vécus ensemble. Ce jumelage a permis d'insuffler une nouvelle énergie et renforcé les liens entre les mussois, en les réunissant autour d'une aventure collective. »

L'année prochaine ou celle d'après, les mussoises et les mussois iront au Tyrol de l'Est. Comme l'a dit Monsieur le Maire : **Vive Mus, vive Schlaiten, vive le jumelage !**



Quoi de neuf côté voiries

La commune poursuit activement ses travaux d'aménagement routier. Un nouveau passage piéton a été réalisé avenue du Puits Vieux, tandis qu'un autre est à l'étude rue de la Montée Rouge, en attente de validation par le département.

Rue des Mas, la sécurisation se concrétise avec l'installation de chicanes fleuries.

Dans le secteur de la Montée Rouge, le Projet Urbain Partenarial (PUP) a démarré, il se poursuivra dès la fin de la réfection des réseaux humides réalisés par le SIVOM. La continuité piétonne a également été assurée grâce à la création de trottoirs reliant le futur aménagement du PUP au chemin du Muscat, une réalisation financée dans le cadre du projet des amendes de police.





Application IntraMuros

Depuis janvier 2025, la commune utilise l'application mobile IntraMuros pour vous informer.

Téléchargez-la pour découvrir les alertes, les événements, les actualités, les lieux à visiter, les professionnels et associations du secteur, les services municipaux et les informations des alentours.



Parole à l'opposition

Conformément à l'usage, les élus d'opposition ont été sollicités mais n'ont pas transmis de texte à publier.

Une réunion publique qui confirme la tranquillité de la commune

Le 25 mars dernier, une réunion en mairie a réuni élus, gendarmerie, police intercommunale et habitants, pour faire le point sur la sécurité à Mus. Les forces de l'ordre ont souligné l'importance de la communication et l'initiative de la mairie d'organiser une telle rencontre entre tous.

La gendarmerie a présenté son bilan : malgré une tendance nationale légèrement à la hausse, Mus reste l'une des communes les plus calmes du secteur en termes de délinquance. Les interventions concernent principalement des faits mineurs et aucune victime n'est à déplorer en 2024. La présence des gendarmes est assurée à hauteur de 750-800 heures annuelles.

En cas de cambriolage, la gendarmerie rappelle l'importance de ne rien toucher, ni laver et d'appeler immédiatement le 17 afin de conserver un maximum d'indices. La majorité des cambriolages ayant lieu en journée, il est primordial de verrouiller systématiquement portes et fenêtres même pour une courte absence.

Côté police intercommunale, qui intervient sur les 10 communes de la CCRVV, le bilan est également

rassurant pour Mus. Les interventions sont en légère baisse, en particulier pour les tapages, les infractions routières et les aboiements intempestifs. Mus est même classée parmi les communes les moins concernées par les faits de délinquance en 2024. La police rappelle l'importance de contacter systématiquement ses services et de signaler tout comportement suspect, même anodin (ex : démarchage suspect non déclaré en mairie) et encourage à profiter de l'opération tranquillité absence pour sécuriser son domicile pendant les absences. Mus est un village où le dispositif est le plus utilisé. La police intercommunale est joignable au 04 66 53 25 51.

Dans la continuité de cette réunion, les membres du dispositif "participation citoyenne" ont rencontré les référents de la gendarmerie pour optimiser ce dispositif.



Nouveau CMJ

C'est avec enthousiasme que notre commune accueille son nouveau **Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)**. Composé de 8 jeunes citoyens dynamiques et motivés, issus des classes du CM1 jusqu'à la 5ème, ils sont élus pour 2 ans.

Le CMJ compte parmi ses membres Shems Achi, Elie Caplet Renaerd, Eloïse Gellée, Paul Goguel, Jules Goutorbe, Marius Gros, Noé Lopez et Gabrielle Soriano.

Leur première action officielle a eu lieu lors de la cérémonie commémorative du 8 mai, où ils ont participé activement en effectuant des lectures de textes, tout ceci en lien avec l'exposition qui avait lieu pendant une semaine en mairie sur la déportation dans

les camps nazis. Cette cérémonie a été un moment particulièrement émouvant qui témoigne de leur engagement dans le devoir de mémoire.

Le projet suivant qui a mobilisé nos jeunes élus a été la pose de la devise républicaine "Liberté, Égalité, Fraternité" sur le fronton de l'école, un moment symbolique pour rappeler les valeurs qui fondent notre République et qui guident chaque jour l'école de la République.

Cette nouvelle génération d'élus s'annonce prometteuse et démontre déjà un véritable intérêt pour la vie citoyenne. Nous leur souhaitons une belle réussite dans l'exercice de leur mandat au service de notre village.



Rétrospective des derniers mois



Course de Caisses à savon



Atelier de Noël pour les enfants



Noël de l'APE



Noël de Mus



Inauguration de la Place et Vœux du Maire



Fête de la Truffe



Exposition Les Grandes Figures en Vidourle Camargue



Festival de Musique



Atelier de Printemps pour les enfants



Randonnée à la découverte des anciennes carrières



Journée du terroir



Les Printanières de Mus



Carnaval



Atelier Théâtre pour les enfants



Cross de l'École

de l'info en vrac

Aides aux victimes



La Maison de la Justice et du Droit de Vauvert propose un accès gratuit et confidentiel au droit pour tous les habitants.

Les victimes peuvent bénéficier d'une information sur leurs droits, d'un accompagnement dans leurs démarches judiciaires et sociales, d'un soutien psychologique ainsi que d'une possibilité de justice restaurative. Ces services sont assurés par une équipe de professionnels et bénévoles formés qui garantissent confidentialité et gratuité.

Renseignements : 04.66.88.88.40
ou mjd-vauvert@justice.fr

Encombrants



Que faire de ses encombrants ?
La priorité est de les amener à la déchèterie. Si vous n'avez pas

la possibilité de vous déplacer à la déchèterie, il existe un service d'enlèvement des encombrants. Désormais, le jour d'enlèvement des encombrants se fait le

1^{er} lundi de chaque mois
(le matin)

Uniquement sur demande auprès de la mairie, ce service est réservé en priorité aux personnes à mobilité réduite, fragiles (personnes âgées, personnes empêchées...) et aux usagers sans véhicules.

Prof Express

Dès septembre 2025, la CCRVV offrira gratuitement aux élèves (du CP à la Terminale) et leurs parents l'accès à **PROF EXPRESS**, une plateforme d'aide aux devoirs avec des enseignants disponibles de 17h à 20h (lundi-jeudi). Le service inclut des ressources pédagogiques, une préparation aux examens et des contenus pour les 3-6 ans. L'initiative est financée pour 3 ans par la communauté de communes. Toutes les informations nécessaires seront transmises à la rentrée scolaire de septembre 2025.



Vide Grenier



Fête de la Musique



Kermesse



Remise des calculatrices aux CM2



Atelier Théâtre pour les Séniors



Taureau Piscine

Centre Communal d'Action Sociale

CCAS

Repas de Noël

Le traditionnel repas de Noël du CCAS a réuni les aînés dans une ambiance festive.



Les convives ont savouré le repas préparé par "La Toque Gourmande". Innovation cette année : l'humoriste Cédric a apporté rires et bonne humeur avec son spectacle.

Repas Champêtre

Comme chaque année, ce moment convivial s'est tenu sous les pins du Bouaou. Pour le confort de tous en cette chaude journée, des brumisateurs avaient été installés. Au menu : la délicieuse paëlla du Patou et les tartes aux fruits de Ma P'tite Boulange, le tout animé avec des jeux concoctés par Ghislain Marcant. Un beau moment de partage où chacun est reparti le sourire aux lèvres.



À la rencontre du personnel municipal

Au fil des bulletins municipaux, nous vous avons fait découvrir les visages et les activités des agents communaux. Dans ce numéro, zoom sur les nouveaux venus au sein des services administratifs :



Nicolas Pellegrini a intégré la mairie depuis le mois de mai en tant que Secrétaire Général. Diplômé d'un Master en droit public des collectivités locales à l'université de Nîmes et ayant obtenu son concours d'attaché territorial, il a exercé dans 2 autres mairies avant de rejoindre Mus. Ses missions consistent à coordonner et organiser les

services communaux, mettre en œuvre les décisions du conseil municipal ainsi qu'assurer la gestion des ressources humaines et financières. Il participe à la planification des politiques municipales et joue un rôle de conseil auprès du maire et du conseil municipal. Sa ligne directrice : proximité et réactivité !



Coralie Rousse est le nouveau visage qui vous accueille en mairie depuis un an. Après avoir travaillé à Gignac et à Teyran, elle a intégré la commune de Mus. Coralie est le relais entre les villageois et la mairie et réalise les opérations courantes liées à l'accueil : renseignements, traitement et coordination des demandes, gestion de la

documentation, des formalités administratives, de l'État Civil et de la planification des événements à venir. Une partie de l'activité de Coralie consiste également à coordonner les démarches liées aux autorisations d'urbanisme et l'ensemble des documents associés, en lien avec le service instructeur de la CCRVV.

ÉTAT CIVIL



Tous nos vœux de bonheur pour :

Julie MICALLEF et **Grégory DE BRITO** pacsés le 15 avril 2025

Vanessa LE SCOLAN et **Son-Lâm NGUYEN** unis le 26 avril 2025

Graziella VITELLO et **Arnaud MABIT** unis le 7 juin 2025



Bienvenue et bravo aux heureux parents :

Isabelle MASCIA née le 29 décembre 2024 à Nîmes

Cléo MANCHON née le 22 janvier 2025 à Montpellier

Paola LOPEZ née le 30 janvier 2025 à Montpellier

Lola XAVIER née le 28 février 2025 à Montpellier

Adam CAMPOS né le 3 mars 2025 à Nîmes

Lou DZICZECK BUSSET née le 2 avril 2025 à Mus

Zayd MEDJAD né le 28 avril 2025 à Nîmes

Madeleine ALCARAZ née le 25 mai 2025 à Nîmes

Louka BOURGE né le 4 juin 2025 à Montpellier



Toute notre sympathie et notre soutien aux familles et aux proches :

Gérard MALLEUS décédé le 11 décembre 2024

Magali SANCHEZ décédée le 13 février 2025

Lysiane VIGO LIVIGNI décédée le 9 avril 2025

Antoine DAL GRANDE décédé le 16 juin 2025



accueil@marie-mus.fr



04 66 35 04 60



mairie-mus.fr



Mairie de Mus



Application IntraMuros



Imprimé à 770 exemplaires sur du papier éco responsable par :
TRIO IMPRESSION - 2 Ter Chemin de la Carrierette - 30420 Calvisson - N° SIRET 480 983 576 00020
Directeur de la publication : M. Le Maire de Mus P. BÉNÉZECH